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Schwentinental, 12.03.2024 

Niederschrift Nr. 4 
über die öffentliche Sitzung des Ausschusses für Soziales, Sport und Kultur der 
Stadt Schwentinental  
am Dienstag, dem 20.02.2024 um 18.00 Uhr im Rathaus, großer Bürgersaal 

Beginn: 18.00 Uhr 

Ende:    19.25 Uhr 

Der Vorsitzende, Herr Yilmaz, begrüßt die anwesenden Mitglieder des Ausschusses für Soziales, 

Sport und Kultur, die Verwaltung, Herrn Zabel vom Jungen Rat, sowie die anwesenden 

Zuhörer*innen.  

Herr Yilmaz eröffnet die Sitzung des Ausschusses für Soziales, Sport und Kultur und stellt fest, 

dass die Einladung vom 09.02.2024 form- und fristgerecht zugegangen ist.  

Anwesend sind: 

 1. Herr Yilmaz, Yavuz (Vorsitzender) 

 2. Frau Bretschneider, Karolin  

 3. Herr Rautenberg, Kai 

 4. Frau Sindt, Sabine 

 5. Herr Olsson, Jan 

 6. Frau Hill, Marianne 

 7. Herr Celenk, Erdal für Herrn Mayer, Kai 

 8. Herr Hoppe, Benedikt 

 9. Herr Burkhardt, Benjamin  

 

Anwesend, aber nicht stimmberechtigt: 

 1. Herr Haß, Thomas (Bürgermeister) 

 2. Herr Evers, Jan (Amtsleitung Amt I) 

 3. Frau Rebehn, Lisa (Protokoll) 

 4. Herr Zabel, Marcus (Junger Rat) 

 5. Herr Voigt, Jan 

 6. Frau Runge, Giuliana (Ehrenamtsbüro)  

 7. Herr Steffen, Tim (Kinder-und Jugendhaus Klausdorf)  
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 8. 10 Zuhörer*innen 

Herr Yilmaz verpflichtet das bürgerliche Mitglied Herrn Benjamin Burkhardt zur gewissenhaften 
Erfüllung seiner Obliegenheiten und führt ihn in sein Amt ein. 
 
Herr Yilmaz stellt fest, dass zu Beginn der Sitzung 9 Ausschussmitglieder anwesend sind.  
Damit ist der Ausschuss beschlussfähig.  
 
Die TO wird wie folgt ergänzt: 
Die SM 045/2024 unter TOP 3d wird ebenfalls im nicht-öffentlichen Teil unter TOP 12 b beraten. 
 
Über die nachfolgende Tagesordnung wird wie folgt beraten: 
 
 
1. Einwohnerfragestunde 

 
2. Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses für Soziales, Sport und Kultur   

vom 28.11.2023 
 

3. Mitteilungen und Anfragen  
a) Sanierung der Laufbahn im Aubrookstadion (SM 008/2024) 

 
b) Zuschüsse an Kulturvereine 2023 (SM 002/2024) 
 
c) Aktualisierte Übersicht über die gefassten Beschlüsse im Kulturausschuss sowie im                                                        
    Ausschuss für Jugend, Sport und Soziales (SM 031/2024) 
 
d) Besetzung FSJ- Stelle offene Kinder- und Jugendarbeit (SM 045/2024) 
 
e) 800-Jahr-Feier Stadt Schwentinental 12.-14.07.2024 
 Hier: aktueller Stand (SM 043/2024) 

 
4. Bericht Junger Rat 

 
5. Wahl des Seniorenbeauftragten/-beirates 

Hier: aktueller Sachstand (SM 044/2024) 
 
6.  Aktuelle Situation an den Sportplätzen Klinkenberg und am Gerhard-Scheerenberger-Platz 

(SM 041/2024) 
 

7. Partnerschaft mit der ukrainischen Stadt Dobroslav 
hier: Vereinbarung einer Städtepartnerschaft (BV 003/2024) 
 

8. Klimaschutzprojekte der Stadt  
a) hier: Antragspause für Fördermittel im Rahmen der Nationalen Klimaschutzinitiative des                               
    Bundes (SM 005/2024) 
 
b) hier: Aufhebung der Antragspause für Fördermittel im Rahmen der Nationalen  
     Klimaschutzinitiative des Bundes (SM 05b/2024) 
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9. Kosten der Sportstätten in Schwentinental (SM 028/2024) 
 

10. 9. Satzung zur Änderung der Satzung über die Erhebung von Gebühren für die Benutzung der 
Gemeinschaftsunterkünfte in der Stadt Schwentinental (BV 039/2024) 

 
 

Folgende Tagesordnungspunkte werden nach Maßgabe der Beschlussfassung durch 
den Ausschuss voraussichtlich nicht-öffentlich beraten: 
 
11. Nutzungsvertrag und Sanierung der Duschräume des TSV Klausdorf (SM 255/2023,              

SM 042/2024) 
 

12. Mitteilungen und Anfragen  
a) Nachbesetzung Beauftragte/r für Menschen mit Behinderung (SM 046/2024) 
 
b) Besetzung FSJ- Stelle offene Kinder- und Jugendarbeit (SM 045/2024) 

 
 
 
Zu Top 1: Einwohnerfragestunde 
 
Es liegen keine Anfragen aus der Einwohnerschaft vor. 
 
 
Zu TOP 2: Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses für Soziales, Sport und Kultur   

      vom 28.11.2023 

 

Herr Olsson fragt an, ob die 10.000 € für die Projekte des Jungen Rates mit in den Haushalt 2024 
aufgenommen wurden. 
 
Herr Haß erläutert, dass aufgrund der Umstellung auf die Doppik keine Haushaltsreste mit 
übernommen wurden, die 10.000 € für den Jungen Rat aber erneut in den Haushalt 2024 mit 
aufgenommen werden können. 
 
Herr Voigt merkt an, dass er in die Anwesenheitsliste der letzten Sitzung mit aufgenommen 
werden muss. Außerdem waren nur 8 stimmberechtigte Ausschussmitglieder anwesend, da Herr 
Burkhardt noch nicht als ordentliches bürgerliches Mitglied des Ausschusses verpflichtet war. 
 
Zu TOP 3:  Mitteilungen und Anfragen 

 a) Sanierung der Laufbahn im Aubrookstadion (SM 008/2024) 

 

Herr Kemper stellt die SM 008/2024 vor. 

Herr Yilmaz fragt an, ob die Laufbahn im Frühjahr fertig gestellt sein wird. 

Herr Kemper erläutert, dass die Laufbahn nach den Osterferien (am 22.04.) wettkampffähig sein 

soll. Da in der Sachstandsmitteilung von einer Haltbarkeit der reparierten Laufbahn von ca. 10 

Jahren ausgegangen wird, weist Herr Yilmaz darauf hin, dass die Laufbahn erneut in die 

mittelfristige Finanzplanung aufgenommen werden muss. Herr Haß ergänzt, dass die 

Baumwurzeln an der Laufbahn zu einem früheren Verfall der Laufbahn führen könnten. 
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Zu TOP 3:  Mitteilungen und Anfragen 

 b) Zuschüsse an Kulturvereine 2023 (SM 002/2024) 

 

Herr Kemper erläutert die SM 002/2024, diese wird vom Ausschuss zur Kenntnis genommen. 

 

Zu TOP 3:  Mitteilungen und Anfragen 

 c) Aktualisierte Übersicht über die gefassten Beschlüsse im Kulturausschuss        

sowie im Ausschuss für Jugend, Sport und Soziales (SM 031/2024) 

 

Herr Kemper stellt die SM 031/2024 vor. 

Herr Olsson fragt an, ob der digitale Mängelmelder mittlerweile aktiv online ist und genutzt wird. 

Herr Kemper erläutert, dass es derzeit einige Umsetzungsprobleme mit der Firma, von der im 

November 2023 etablierten, digitalen Belegungssoftware gibt. Sobald diese von Seiten der Firma 

behoben sind, ist der digitale Mängelmelder der nächste Schritt. 

 

Herr Olsson fragt an, ob bezüglich der geplanten Veranstaltung „Schwentinental ehrt“ Kontakt zu 

einzelnen Vereinen oder Verbänden aufgenommen wurde. 

Herr Haß erläutert, dass geplant ist, die Veranstaltung im Rahmen der Planungen der  

800-Jahrfeierlichkeiten beiden Vereinen und Verbänden anzusprechen. 

 

Herr Olsson fragt an, ob mittlerweile Erfahrungen mit Assistenzhunden gesammelt wurden. 

Herr Evers teilt mit, dass nach seiner Kenntnis noch kein Assistenzhund ein Dienstgebäude der 

Stadt besucht hat. In allen Außenstellen, sowie im Rathaus liegen mittlerweile 

Informationsbroschüren aus und an den Eingangstüren wurden die entsprechenden Plakate und 

Aufkleber angebracht. Auf der Homepage „pfotenpiloten.-org“ wird Schwentinental 

mittlerweile als „bald hundefreundliche Kommune“ geführt und die einzelnen städtischen 

Einrichtungen sind in der interaktiven Karte eingetragen. 

Außerdem wurde Kontakt zum DRK-Therapiezentrum aufgenommen, da dort ein Assistenzhund 

im Dienst ist. 

Herr Yilmaz regt an, zeitnah einen kleinen Hinweis im Stadtmagazin über die Maßnahmen zu 

veröffentlichen. 

 

Zu TOP 3:  Mitteilungen und Anfragen 

 d) Besetzung FSJ- Stelle offene Kinder- und Jugendarbeit (SM 045/2024) 

 

Herr Evers stellt die SM 045/2024 vor. 

Es folgt eine Diskussion über die Vor-und Nachteile der vorgesehenen Teilung der FSJ-Stelle. 

Herr Evers erläutert, dass eine Absprache mit den Leitungen der beiden Jugendhäuser erfolgte. 

Eine Alternative zu einem tage-oder wochenweise stattfindenden Wechsel zwischen den 

Jugendhäusern wäre eine 2/3 Aufteilung oder ein Aufenthalt von je 6 Monaten. 
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Zu TOP 3:  Mitteilungen und Anfragen 

 e) 800-Jahr-Feier Stadt Schwentinental 12.-14.07.2024 

     hier: aktueller Stand (SM 043/2024) 

 
Herr Haß stellt die SM 043/2024 vor. 
Die Auftaktveranstaltung am 30.Januar war komplett ausgebucht und ein großer Erfolg. 
Ebenfalls sind die anstehenden Aufführungen der Theatergruppe „Toc“ an allen Terminen 
ausverkauft. 
Herr Haß gibt einen kurzen Ausblick auf die im Jahr geplanten Veranstaltungen im Rahmen des 
800-jährigen Jubiläums. 
Für das Kinderfest am 12.Juli, welches Teil eines vielfältigen Festwochenendes sein wird, sagte 
der Kleine Lichtblick große finanzielle Unterstützung zu. 
Insgesamt stellen die Feierlichkeiten eine finanzielle Herausforderung dar, allerdings gab es 
bereits mehrere Spenden.  
Herr Olsson fragt an, wo das Jahres-Programm zu finden ist. 
 
Herr Haß teilt mit, dass dieses auf der Homepage der Stadtverwaltung erscheinen wird. 
 
Herr Olsson fragt an, warum in diesem Jahr kein Neujahrsempfang stattfand. 
 
Herr Haß erläutert, dass ein Neujahrsempfang in Hinblick auf die neue Ehrungsrichtlinie neu zu 
erörtern ist und die Veranstaltung am 30. Januar als eine Art Ersatz galt. Es ist davon auszugehen, 
dass im Jahr 2025, im Rahmen der neuen Richtlinie, eine neu konzipierte Veranstaltung 
stattfinden wird. 
 
Herr Yilmaz erkundigt sich, ob für das Juli-Festwochenende ein Festzelt mit einem Boden 
angemietet wird. Dies ist der Fall. 
Das Fest wird mit allen Möglichkeiten, trotz Standort auf einer Wiese, so barrierearm wie möglich 
gestaltet. 
Herr Olsson erkundigt sich, wer die offiziellen Ansprechpartner für die Organisation der 
Feierlichkeiten sind. Diese Position wird von Frau Runge und Frau Rebehn besetzt. 
 
Zu TOP 4:  Bericht Junger Rat 

 

Marcus Zabel berichtet, dass der Junge Rat bei seiner letzten offiziellen Sitzung aufgrund von zu 

wenig Teilnehmer*innen leider nicht beschlussfähig war, aber inoffiziell trotzdem über einige 

Dinge, 

wie den geplanten Skatepark, gesprochen hat. 

Frau Hill fragt an, ob über die Bänke vor der Schule ebenfalls gesprochen wurde, dies war nicht 

der Fall. 

Herr Evers ergänzt, dass vom Jungen Rat 10.000 € für Sitzmöbel auf dem Schulgelände beantragt 

wurden und im Haushaltsentwurf 2024 vorgesehen sind. 

 

 

 
Zu TOP 5:  Wahl des Seniorenbeauftragten/-beirates 

hier: aktueller Sachstand (SM 044/2024) 
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Herr Evers stellt die SM 044/2024 vor. 

Herr Yilmaz bittet um Überprüfung, ob der jetzt amtierende Herr Albert tatsächlich in seinem Amt 

als Seniorenbeauftragter neu bestellt wurde. 

Es wird darum gebeten, dass Herr Albert in einer der kommenden Sitzungen seinen 

Tätigkeitsbericht vorstellt. 

 

Frau Sindt spricht sich für den Versuch aus, erneut einen Seniorenbeirat ins Leben zu rufen, auch 

wenn die Mitgliedergewinnung voraussichtlich umfangreicher Werbung bedarf. 

 

 

 

Zu TOP 6:  Aktuelle Situation an den Sportplätzen Klinkenberg und am Gerhard-             

Scheerenberger-Platz (SM 041/2024) 

  

Herr Kemper stellt die SM 041/2024 vor. 

Herr Burkhardt fragt an, ob der Kauf eines Mähroboter im Vergleich zum Leasing eine 

wirtschaftlichere Alternative sein könnte. 

Herr Kemper erläutert, dass bei einem Leasingvertrag die automatische Behebung von Störungen, 

sowie eine Versicherung inkludiert sind, bei einem Kauf müsste dies zusätzlich geregelt werden. 

Mittelfristig wäre der Kauf eines Mähroboters dennoch in Betracht zu ziehen, da dadurch der 

Bauhof bei der Grünflächenpflege deutlich entlastet werden könnte.  

 

 

Zu TOP 7:  Partnerschaft mit der ukrainischen Stadt Dobroslav 

hier: Vereinbarung einer Städtepartnerschaft (BV 003/2024) 

 

Herr Haß erläutert die Beschlussvorlage 003/2024. 

Herr Voigt bedauert, dass die Anbahnung der Städtepartnerschaft so viel Zeit in Anspruch 

genommen hat. 

 

Frau Bretschneider weist auf die falsche Schreibweise von Schwentinental auf der ersten Seite hin 

und bittet dies zu korrigieren. 

 

Es wird folgender Beschluss gefasst: 

Die Stadt Schwentinental geht mit der Stadt Dobroslav (Ukraine) langfristig eine 

Solidaritätspartnerschaft ein.  

Der Bürgermeister wird beauftragt, das vorliegende angepasste Partnerschaftsabkommen zu 

unterzeichnen.  

Die Bürgerinnen und Bürger Schwentinentals sind über diese Vereinbarung in geeigneter Weise 

zu informieren und sollen zu Spenden aufgerufen werden, die der Stadt Dobroslav zur Verfügung 

gestellt werden. Darüber hinaus sollen Vereine und Verbände in Schwentinental gesucht werden, 

die sich vorstellen könnten, an solch einer Solidaritätspartnerschaft aktiv mitzuwirken. 
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Abstimmung: 7 dafür, 0 dagegen, 2 Enthaltungen 

 

 

 

Zu TOP 8:  Klimaschutzprojekte der Stadt  

a) hier: Antragspause für Fördermittel im Rahmen der Nationalen 

Klimaschutzinitiative des Bundes (SM 005/2024) 

 

Herr Haß erläutert die SM 005/2024.  

 

Zu TOP 8:  Klimaschutzprojekte der Stadt 

b) hier: Aufhebung der Antragspause für Fördermittel im Rahmen der 

Nationalen Klimaschutzinitiative des Bundes (SM 05b/2024) 

 

Herr Haß erläutert die SM 05b/2024. 

 

 

Zu TOP 9:  Kosten der Sportstätten in Schwentinental (SM 028/2024) 

 

Herr Kemper stellt die SM 028/2024 vor. 

 

Herr Olsson erkundigt sich, warum sich die Bewirtschaftungskosten im Jahr 2021 im Vergleich 

zum Vorjahr deutlich erhöht haben. 

Herr Kemper erläutert, dass die Heiz-und Wärmekosten für die Sporthallen generell relativ hoch 

sind, es aufgrund von Preisschwankungen aber zusätzlich auch zu kurzzeitig stark erhöhten 

Kosten kommen kann. 

 

Herr Burkhardt fragt an, ob geplant ist die Sportvereine stärker an den Kosten zu beteiligen. 

Herr Kemper erläutert, dass die Kosten und die Finanzierung derzeit neutral gegenübergestellt 

werden und nach mehreren möglichen Berechnungen ein Vorschlag in dieses Gremium gegeben 

wird. 

Herr Haß ergänzt, dass in diesem Bereich eng mit den Sportvereinen zusammengearbeitet wird, 

da es das Ziel ist einen einvernehmlichen Vorschlag von Verwaltung und Sportvereinen 

vorzulegen. 

 

 
Zu TOP 10:  9. Satzung zur Änderung der Satzung über die Erhebung von Gebühren für die 

Benutzung der Gemeinschaftsunterkünfte in der Stadt Schwentinental (BV 

039/2024) 

 
Herr Evers stellt die Beschlussvorlage 039/2024 vor. 
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Es wird folgender Beschluss gefasst: 

Die 9. Satzung zur Änderung der Satzung über die Erhebung von Gebühren für die Benutzung der 
Gemeinschaftsunterkünfte in der Stadt Schwentinental wird beschlossen. 
 
 

Abstimmung: 9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 

 
Herr Yilmaz schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 19:25 Uhr. 
 
gez. Y.Yilmaz                          gez. L.Rebehn 
 
 

(Vorsitzender)                                                                     (Protokollführerin) 


